



ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA CELEBRADA POR EL FORO ECONÓMICO Y SOCIAL DE VILLENA EL DÍA CINCO DE MAYO DE DOS MIL VEINTE

ASISTENTES:

D. Fulgencio José Cerdán Barceló	Presidente
D. Daniel Sánchez García	Vicepresidente Ejecutivo
D. Francisco Navarro Maestre	Vicepresidente 2º
Dª Andrea Lapo Saca	Vicepresidenta 3ª
D. Francisco M. Carrión Francés	Secretario Accidental
Dª. Alba Laserna Bravo	Vocal
D. Javier Román Beneyto	Vocal
D. Fernando Egido González	Vocal
D. José Antonio Esquembre Bebia	Vocal
D. Francisco Medrano Martínez	Vocal
D. Ricardo Celiberti Morales	Vocal
Dª Carmen Fita Lorente	Vocal
D. José Ferri Ruiz	Vocal
Dª. Trinidad López Moreno	Vocal
Dª Mª Ángeles Sánchez Más	Vocal
D. Jaime Navarro Segura	Vocal
D. Vicente Abellán Muñoz	Vocal
D. David Rojas García	Vocal
D. Vicente Marco Molina	Vocal
Dª Mª Ángeles Alonso Vargas	Vocal
D. Joaquín Marco Amorós	Vocal
Dª Ana Belén Martínez Sánchez	Vocal
D. Francisco Ortega Alarcón	Vocal
Dª Rosario Tomás Maciá	Vocal
D. Jose Miguel Martínez García	Vocal
Dª Mª Ángeles Garrido Bañón	Vocal
D. José Mico Serra	Vocal
D. Francisco Javier Herrera Dugo	Vocal
D. Antonio Luna Martínez	Vocal

EXCUSAN SU ASISTENCIA:

D. José Ángel Hernández Lillo	Vocal
D. Tomás Ayelo Bebia	Vocal
D. Manuel Martínez Hernández	Vocal

NO ASISTEN:

D. Abel Benejama María	Vocal
D. Andrés Martínez García	Vocal
Dª. Concepción Sanjuán Calatayud	Vocal
D. Francisco Bonete Pardo	Vocal
D. José García Torres	Vocal
Dª. Concepción Beneito Donat	Vocal

INVITADO

D. Juan José Olivares Tomás, Concejal de Hacienda del M.I. Ayuntamiento de Villena



En la ciudad de Villena, siendo las diecinueve horas del día cinco de mayo de dos mil veinte, se reúnen por medio de videollamada, las personas anteriormente expresadas al objeto de celebrar sesión extraordinaria del Foro Económico y Social de Villena, de acuerdo con el orden del día previamente establecido.

1.- LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR.

Por unanimidad de todos los asistentes, se aprueba el acta de la sesión anterior.

2.- PROPUESTA PARA LA CREACIÓN DE LA COMISIÓN DE TRABAJO COVID-19.

D Fulgencio José Cerdán Barceló de la bienvenida a todas las personas que asisten a esta Asamblea Abierta del Plenario del FORO EyS de Villena y da paso a D Daniel Sánchez García.

D Daniel Sánchez García da la bienvenida a todos, agradece la asistencia y disculpa la celeridad de la convocatoria debido a la urgencia.

La creación de esta Comisión de Trabajo, surge, en parte por la iniciativa del ayuntamiento, cuando nos convocó a una reunión con la asociación de comerciantes donde se informó de las medidas que se iban a llevar, de ahí surgió la necesidad se llevó a la Comisión Permanente la propuesta y se decidió de traerlo al Plenario. El objetivo de esta Comisión de Trabajo es cómo va a afectar primero la crisis sanitaria pero también económica, cultural y asociativa.

Se quiere recoger todas las necesidades del tejido asociativo de Villena. El Ayuntamiento ya ha empezado a recoger estas necesidades y pensamos que respecto al FORO es el momento de dar forma al espíritu del FORO. Las circunstancias son duras pero toca ver de que forma le damos solución a todo y dejando a un lado la ideología, para arrimar el hombro todos.

Se plantea trabajar por áreas por sectores y trabajar la coordinación con el Ayuntamiento, se trata de aprobar si procede. Y así poder recoger toda la información y que cada 15 días se reporte al Ayuntamiento para que haya una buena fluidez de comunicación. Esta primera fase es para recabar necesidades y propuestas de necesidades.

Se pasa a debatir la viabilidad sobre la creación de esta Comisión de Trabajo y dotarla de un contenido.

D José Antonio Esquembre Bebia, toma la palabra para indicar que no se esta hablando de una Comisión de Trabajo, al uso, sino que el plenario esté trabajado por Villena, tienen que estar todos implicados, compete a todo el FORO porque está diseñado para estas cosas. Una organización de ciudadanos como el FORO podría ser un brazo muy útil para el Ayuntamiento. Hay que ser eficaces para conseguir la información y pasarla al Ayuntamiento.

D. Fulgencio José Cerdán Barceló, cree que una Comisión de Trabajo única no va a ser operativa, tanta gente va a ser complicado que funcione, pero dice que la decisión es del FORO. Propone que en estas comisiones estén tanto el Concejal de Hacienda como la Concejala de Servicios Sociales, sería bueno que estuvieran en esas Comisiones para ver que es viable y la conexión con el Ayuntamiento sea rápida

D. Daniel Sánchez García matiza que la Comisión Permanente ha pensado en grupos por áreas sectoriales del FORO (socio sanitarias, culturales, juventud etc) para recopilar datos y cada 15 días compartir con el Ayuntamiento. Si luego están los concejales está bien para concretar con ellos.

Dª. Carmen Fita Lorente, toma la palabra para decir que si hemos convocado esta reunión es porque, cerrado no hay nada, cuantos más seamos más opciones y más se podrá valorar como hacer esto, estamos aquí para que entre todos ver la mejor formula.



D^a. Alba Laserna Bravo, opina que es bueno estar como Concejala en el grupo socio sanitario ya que ella puede trasladar lo que se está haciendo desde el primer momento y respecto a los puntos flojos poder retroalimentarnos.

D José Antonio Esquembre Bebia, explica que el procedimiento está en los estatutos del FORO, ya está regulado, el procedimiento consiste en primero pedir información a la ciudadanía, puntos de vista, ver cuales son sus problemas y las posibles soluciones. Nosotros somos el medio de transmisión, se procesa y presenta al Ayuntamiento. Hay que recoger los problemas, las posibles soluciones que desde sus áreas, ellos intuyen que necesitan. Así la ciudadanía se sentirá escuchada, porque seguro que los técnicos tiene su formas de arreglar esto, pero cree que es importante preguntar a la ciudadanía. Las propuestas que se presentarán al Ayuntamiento, no tendrá "pero" porque han sido valoradas por toda la ciudadanía.

D^a Rosario Tomás Maciá, dice que la idea es conocer las necesidades de nuestros vecinos y vecinas de los sectores de los que precedemos, el trabajo es contactar con cada uno de los sectores.

D José Micó Serra, toma la palabra para decir que el mayor recurso de esta crisis son las propias personas, las personas que gobiernan, las personas del FORO y las que no están en FORO. Se debe de trabajar por áreas, esto pone a prueba el para qué se creó el FORO, se trata de ver esas sensibilidades, los retos y que soluciones viables se pueden poner en marcha. Todos conocemos quien son motores de crecimiento, agentes de innovación, que empresas o personas pueden aportar con su aportación a esa solución. Hay que implicar a los motores de crecimiento. Es importante abordar como va a ser este trabajo y tener un plan de comunicación con la población.

D Joaquín Marco Amorós, cree que hacer esta trabajo le parece bien, hacer una llamada a la atención, porque todo esto va a ir por fases. La parte sanitaria ya se va controlando pero va a traer unas nuevas costumbres, como nuevas formas de higiene. Quiere incidir en la parte económica y hay que echarle mucha imaginación, hay que tener en cuenta la agricultura, la industria y los servicios. Una vez superada la parte sanitaria hay que que echarle mucha imaginación a la parte económica, nos tenemos que reinventar.

D Ricardo Celiberti Morales, está en desacuerdo de lo planteado, pero le parece que si formamos los grupos quiere que sea ágil. La comunicación son imprescindibles y los vecinos del casco historifico no se pueden conectar bien porque no hay fibra óptica, esas cosas tiene que llegar al ayuntamiento y dar rápidamente una solución.

D Vicente Marco Molina, cree que tenemos un reto importante para volver a la normalidad, pero nos pilla sin los deberes hechos, no hay plan general, el cual facilitaría lo que se puede hacer o no, inversiones, etc. Esto nos enseña que no se pueden dejar las cosas, legislatura tras legislatura. Pregunta a D Fulgencio José Cerdán Barceló por el Presupuesto Municipal del Ayuntamiento.

D Jaime Navarro Segura piensa que habría que hacer dos grupo; un grupo económico y otro social. En el económico podría estar el concejal de hacienda y en el social la concejala de servicios sociales. Es importe que estén porque si se va a hablar del nudo logístico, el ayuntamiento tendrá más conocimiento que nosotros. En esta ocasión el ayuda debe de ser el motor principal del pueblo y tener más agilidad y flexibilidad.

D Fulgencio José Cerdán Barceló, explica que podría ser, según los técnicos municipales, aconsejable no tocar en este momento el Plan General, evidentemente si estuviera actualizado seria mejor, que no es el mejor momento. Por otro lado el Ayuntamiento tiene que realizar la tramitación según la ley, se puede ser ágil, pero no podemos saltarnos los procesos administrativos, hay que ser ágiles para tomar decisiones y propuestas, porque luego se paran las cosas, por los trámites administrativos. El Ayuntamiento tiene el Plan Reactiva con seiscientos mil euros y otra linea de ayudas de diputación de tres millones de euros (150.000€ para Villena), para sacar esas ayudas hay que tener el presupuesto municipal aprobado o hacer una modificación de crédito.



D Daniel Sánchez García, propone votar los dos modelos propuestos: grupos por áreas o en dos grupos.

D Francisco Medrano Martínez, quiere preguntar si D Javier Román Beneyto está representando al FORO o al Partido Popular, porque echa de menos a representantes de Los Verdes del Partido Popular y de Ciudadanos, el FORO contemplaba que los partidos políticos estuvieran dentro. Así mismo cree que sería bueno que los representantes de los partidos políticos estén en los grupos de trabajo.

Cree que lo que interesa es dividir las actuaciones más importantes; en el corto, medio y largo plazo, hay que ver que actuaciones a corto plazo se pueden llevar a cabo. Hay que definir las tareas que queremos tocar, antes de decidir cuantos grupos queremos hacer.

D Fulgencio José Cerdán Barceló, toma la palabra para decir que hoy en esta reunión si que están los partidos políticos, representados por D José Miguel Martínez García de Ciudadanos, D^a Alba Laserna Bravo de Los Verdes y D Javier Román Beneyto del Partido Popular. Ofrece que cuando se hable de urbanismo o de cultural que estén los concejales delegados.

D José Antonio Esquembre Bebia, opina que no se debe correr el riesgo de discutir sobre cosas que están fuera de contexto ahora, estamos hablando de la crisis originada por la pandemia y debemos centrarnos en esto, en el problema que tiene Villena, después el alcalde que teme las medidas concretas para solucionarlo. Lo que hay que tener en cuenta es que entramos en el FORO venidos de sensibilidades de grupos determinados, pero en el FORO estamos como personas no en representación de nadie. No está de acuerdo que en esta reunión se vote de cuantos grupos se van a hacer, lo que se tiene que hacer es que cada uno de nosotros recoja la información y después se sentarán por grupos para poner en común lo recogido, pero esa estructura lo debe de hacer y debatir la Comisión Permanente y no el Planario.

D^a Alba Laserna Bravo, toma la palabra, estamos ante una situación urgente y que es hora de ponerse a diseñar las medidas sociales y económicas entre todas y todos Le gustaría que el debate se centre en como hacerlo y ser operativos, porque hay muchos problemas con la tramitación y que podamos ser ágiles y operativos.

D Javier Román Beneyto, dice que hay que centrarse en los problemas a corto plazo y ser lo más ágiles posible, que los concejales estén le parece una idea muy acertada y centrarse en las cosas que a corto plazo se les puede dar solución a consecuencia del COVID.

D Daniel Sánchez García, toma la palabra para decir que se aprueba la creación de esta Comisión de Trabajo por áreas y que cada uno en su ámbito a título individual. Dentro de una semana se volverá a convocar el Plenario para ver la estructura y forma de trabajo.

D^a Rosario Tomás Maciá, quiere transmitir que se necesita de todas y todos, toca remar juntos y quiere decir, que es el momento del FORO, por la situación tan difícil y compleja que tenemos.

3.- RUEGOS Y PREGUNTAS

D Daniel Sánchez García, pregunta respecto a la coordinación con el Ayuntamiento cree que es mejor que cuando haya material, empezar el trabajo con los concejales de área.

D José Antonio Esquembre Bebia, ruega que se contacte con los miembros del foro que no están, para preguntar por que no están.

D Jaime Navarro Segura ruega si es posible tener el listado actual de los miembros del FORO.

D José Ferri Ruiz, pregunta que D José Antonio Esquembre Bebia, ha dicho que debemos recopilar la información de las personas de nuestro entorno, aquí hay gente que representa a un colectivo, que la opinión particular la podemos tener, pero estamos en representación de algún colectivo.



D José Antonio Esquembre Bebia, dice que lo que quiere que se entienda es que cada uno viene de un colectivo y ese colectivo está representada como personas físicas, no soy el representante del barrio de San Antón. Yo preguntaré al barrio de San Antón, al casco histórico y al resto de asociaciones vecinales, explica que él se va a reunir con todas las asociaciones vecinales y con la Federación de las asociaciones vecinales.

D Daniel Sánchez García pregunta al Alcalde, cuál es la forma más operativa para la coordinación con el ayuntamiento.

D Fulgencio José Cerdán García dice que a través de los concejales en las reuniones y cada 15 días presentar las medidas, que ya han sido filtradas por ellos por ellos, que puedan ser efectivas, que no significa que existan otras reivindicaciones que se puede ir haciendo.

D Joaquín Marco Amorós entiende las intervenciones del Alcalde, que hace falta legalidad pero también una flexibilidad especial, hay que estar atentos a las necesidades.

D Fulgencio José Cerdán Barceló dice que flexibilidad toda la que se pueda. Lo que no se puede es arriesgarnos a poner ayudas y que se recurra por cualquier persona y después de todo el trabajo y de la ilusión de las personas, que por un fallo de trámite no lleguen.

D^a Carmen Fita Lorente, dice que hablando de esa flexibilidad ya que las cosa se consiguen de abajo a arriba y que en las reuniones con la Generalitat o con la Diputación, pedir que haya flexibilidad política y menos burocracia, porque a la ciudadana se agobia.

D Fulgencio José Cerdán Barceló dice que va a hacer todo lo posible. Hace dos meses que hay una Secretaria Municipal nueva y cree que va a facilitar mucho los tramites.

D Jaime Navarro Segura dice que los ayuntamientos son las administraciones que más dinero tienen, pregunta ¿si se ha aprobado alguna fórmula para poner ese dinero en marcha?

D Fulgencio José Cerdán Barceló, dice en el Pleno de la semana pasada, por unanimidad de todos los partidos políticos, se aprobó una moción para que nos dejaran gastarnos ese dinero, en Diputación también se ha aprobado. Otra cosa es que el Estado utilice este dinero para reequilibrar la cuentas del Estado. La mayoría de lo alcaldes van en el mismo sentido se ha puesto en contacto con la FVMP, para pedir que por lo menos nos dejen gastarnos una parte, nosotros tenemos 24 millones de euros de remanente bloqueados.

D Fernando Egidio González, estamos hablando de flexibilidad, cree que es una oportunidad de la mano tendida que nos ha ofrecido el Alcalde, de poder contar con los concejales, cree que va a ser mejor ir de la mano de ellos.

D Francisco Ortega Alarcón, comenta que los 3 millones de la Diputación, le parece muy poco para todos lo ayuntamientos.

D Fulgencio José Cerdán Barceló cree que se van aumentar a 6 millones de euros y son ayudas para PYMES, y autónomos. La interventora de Diputación está poniendo más pegas que los políticos de la Diputación y de la Generalitat. Se está pidiendo que esas ayudas pasen a engrosas en montante de las que están emitiendo los ayuntamientos, porque sera lo más sencillo. Pero nos piden que las justifiquemos de forma distinta. Mañana se aprueba una ayuda para 3 millones de euros para ayudas de emergencia de bienestar social para toda la provincia, esta ayuda estaba previsto para ayuntamientos de menos de 20.000 habitantes, pero los alcaldes nos hemos plantado para que lleguen a todos lo ayuntamientos. Desde la Generalitat han llegado las ayudas para los alquileres, 70.000 euros para ayudas de emergencia, se van a habilitar a dos personas para que se encarguen de tramitar estas ayudas.



M.I. Ayuntamiento de Villena



D Daniel Sánchez García, indica que les emplazamos en una semana, se trabaja de forma individual y la semana que viene se habilitará la plataforma para la reunión. Agradecer la predisposición del ayuntamiento y anima a todos.

D Fulgencio José Cerdán Barceló, pone a disposición del FORO el poder utilizar esta plataforma que tiene contratada el ayuntamiento ya que tiene todas las garantías de seguridad, para ello que se pongan en contacto con Francisco Carrión para que se hagan las gestiones necesarias.

Y no habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión, siendo las veinte horas y diez minutos del día al principio expresado, lo que certifico con el visto bueno del Sr. Presidente.

VºBº
PRESIDENTE

SECRETARIO ACCTAL

Fdo. Fulgencio José Cerdán Barceló

Fdo. Francisco M. Carrión Francés